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Depois de passar por um
completo processo de
restauro, a Sala da

Congregação e o Embasamento da
faculdade reabrirão suas portas
durante evento solene, ocorrido no
dia 28 de março, que contou com a
presença do governador do Estado,
Geraldo Alckmin. Além de um
sistema de ar-condicionado, a Sala
ganhou nova pintura, janelas e
cortinas – reformas possíveis graças
ao patrocínio do Banco Alfa, que
investiu R$ 200 mil.

NDI abre vagas para
Saúde Pública e

Enfermagem. Pág. 9

Prof. Dr. Carlos Lacaz
recebe homenagem.

Pág. 4

Conheça a Comissão
de Planejamento e
Controle. Pág. 3

No dia 5 de abril e região de
Sapopemba, zona leste de São
Paulo, recebeu um hospital
equipado com 220 leitos para as
diversas especialidades
e capacidade para até 950
internações por mês. O hospital,
que sera administrado pela
Fundação Faculdade de
Medicina, faz parte do projeto
de descen-tralização da saúde
pública, conduzido pelo Governo
do Estado. Pág. 12.

Inaugurado o Hospital
Estadual de Sapopemba

Organizado pelos Laboratórios
de Investigação Médica do

HC e da FMUSP, o simpósio
“Avanços em Pesquisas Médicas”,
realizado no mês de março,
reuniu mais de 700 médicos
interessados na discussão sobre a
política de ciência e tecnologia na
área de saúde. Durante o evento
foi realizado um concurso de
pôsteres, com a inscrição de mais
de 400 trabalhos, e uma homenagem
ao dr. Gregório Santiago Montes, ex-

Simpósio analisa situação da
pesquisa médica no Brasil

Evento comemora entrega de mais uma etapa
do Projeto de Restauro e Modernização

Durante a solenidade, o
dr. Giovanni Cerri destacou
a importância do projeto
para a faculdade, seus
alunos, funcionários e
usuários em geral. Falou,
também, sobre a nova
estrutura da Comissão de
Professores e Amigos da
Casa de Arnaldo, que
auxiliará na obtenção de
recursos para as obras.

Mais informações a
partir da pág. 8.

diretor dos LIMs, falecido em outubro
do ano passado. Pág. 10 e 11.

A Sala da Congregação, totalmente restaurada, foi
entregue à comunidade da FMUSP em março.
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Já estão abertas as inscrições
para dois eventos que estão
sendo apoiados pela Dire-
toria de Projetos da
Fundação Faculdade de
Medicina.
Nos dias 20 e 21 de outubro
próximos acontece a
segunda edição do CIAD –
Congresso Interdisciplinar de
Assistência Domiciliar. As
vagas são limitadas, portanto
é sempre bom garantir seu
lugar com antecedência.
Mais informações sobre o
CIAD podem ser obtidas pelo
telefone (11) 3016.4951 ou
e-mail: ciad@ffm.br.
De 2 a 4 de novembro
acontece o I Congresso
Brasileiro de Telemedicina e
Telesaúde e II Congresso
Latino Americano de Internet
em Medicina, sob a direção
do Prof. Dr. György Böhm.
Os eventos estarão sediados
no Centro de Convenções
Rebouças.
Para saber mais, ligue para
(11) 3898.1595 ou e-mail:
cbtms@netsim.fm.usp.br

Eventos apoiados
pela FFM têm

inscrições abertas

Expediente
Diretora Responsável:
Prof. Dr. Flavio Fava de Moraes
Jornalista Responsável:
Luiz Carlos de Almeida (MTb 9313)

Edição: Pólen Editorial - R. Itapeva, 240
cj. 207 - Tel/fax: (11) 3262-3023
e-mail: polen@poleneditorial.com.br
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HCFMUSP

Núcleo de Desenvolvimento Infantil
tem pediatra e novos alunos

Os próximos meses devem trazer
muitas novidades para as
crianças do Núcleo de

Desenvolvimento Infantil,
inaugurado em setembro de 2002.
Atualmente atendendo a cerca de 30
crianças, o Núcleo tem capacidade
para receber até 100 meninos e
meninas e há planos para aumentar
ainda mais o espaço destinado às
crianças na casa, situada no imóvel
do Pacaembu.
As instalações contam com jardim,
playground e pomar, além de muitos
brinquedos e espaço para a crian-
çada brincar à vontade. Até este mês
eram atendidos apenas os filhos dos
funcionários, alunos e professores da
Faculdade de Medicina da USP e da
administração da FFM.

Porém, já estão abertas as vagas para os filhos de
funcionários da Faculdade de Enfermagem e também da
Escola de Saúde Pública. Segundo o Prof. Dr. Yassuhiko
Okay, vice-diretor da FMUSP, agregar mais duas
unidades foi uma maneira de otimizar a utilização dos
recursos disponíveis em função do investimento que já
havia sido feito.
Outra inovação é a presença de um pediatra fixo, que fará
uma visita semanal às crianças. Todas as crianças terão
uma ficha funcional e acompanhamento constante de seu
crescimento e desenvolvimento, além da atualização da
carteirinha de vacinação. Em suas visitas, o pediatra
também ficará à disposição dos pais para conversar sobre
a saúde de seus filhos.
O Prof. Dr. Okay alerta, porém, que toda a criança deve ter
seu próprio pediatra, já que o médico do NDI – profissio-
nal atualizado, com experiência no atendimento infantil e
pronto para socorrer qualquer emergência – ficará atento
a eventuais problemas do conjunto de alunos e não
poderá se dedicar exclusivamente a uma criança.

Comissão estuda distribuição do orçamento

Para assessorar as decisões do
Conselho Deliberativo do

Complexo Hospital das Clínicas, foi
criada a Comissão de Planejamento e
Controle do HCFMUSP.
A Comissão é presidida pelo Prof. Dr.
Yassuhiko Okay, vice-diretor da
Faculdade de Medicina da USP, e
conta com a participação dos diretores
executivos dos institutos que compõem
o Complexo, do chefe de gabinete e de
alguns grupos administrativos da
Superintendência. Eventualmente,
membros do Conselho Deliberativo e
da Diretoria Clínica do HC também
participam.
A Comissão foi criada para
respaldar tecnicamente diversos
assuntos e oferecer alternativas de
solução de problemas ao Conselho
Deliberativo. O objetivo é estudar e
esmiuçar os problemas – não apenas
questões administrativas – sob um

olhar técnico, de modo que as decisões
não sejam apenas políticas.
Segundo o Prof. Dr. Okay, vários
assuntos são elencados na reunião,
discutidos amplamente e as conclusões
são enviadas para apreciação do
Conselho Deliberativo. O tema da
primeira reunião foi o faturamento do
Complexo HCFMUSP.
O Prof. Dr. Okay explicou que ficou
decidido que cada Instituto deve gerir
seu próprio faturamento até o final do
ano, mudando as regras utilizadas até
hoje. Até então, quem decidia como
fazer o faturamento dos Institutos era
a FFM.
O médico explicou que, para
implantar o novo sistema, os Institutos
poderão contar com toda a assistência
da FFM, que os apoiará com pessoal
adequado para orientar e informar
sobre os procedimentos necessários.
O objetivo comum, tanto da Comissão

quanto do Conselho Deliberativo, é
descentralizar o orçamento para os
Institutos. Esse tem sido o tema
principal da maioria dos encontros.
Uma das pautas das próximas
reuniões da Comissão será a infor-
matização de todo o Complexo
HCFMUSP.
A Comissão tem proporcionado um
estreitamento de relações entre a FFM
e o Complexo HCFMUSP em todos os
níveis, pois há muita troca de idéias.
Segundo o Prof. Dr. Okay, as duas
instituições precisam estar em contato
na tomada de decisões pois toda a
receita que chega às mãos da FFM é
produzida no HC.  Em contrapartida,
a Fundação não apenas gerencia esse
dinheiro, como o devolve na forma
de investimentos ao Hospital.
As reuniões acontecem a cada 15
dias, às segundas-feiras, das 12h00
às 13h30.
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personalidades

Prof. Carlos da Silva Lacaz é homenageado

O busto do Prof. Lacaz foi instalado nos jardins do
Instituto de Medicina Tropical. Na foto, familiares e o
governador Geraldo Alckmin.

Dr. Adib Jatene recebe prêmio internacional

No dia 7 de abril - Dia Mundial
da Saúde - o dr. Adib Jatene foi

laureado com o Golden
Hippocrates, prêmio internacional
oferecido anualmente para dez
médicos que se destacam no cenário
mundial das ciências médicas. O
prêmio foi criado pelo Departa-
mento Internacional do Horev
Medical Center, de Haifa, em Israel.
Este ano, a entrega aconteceu em
Moscou.
A intenção do prêmio é a de reco-
nhecer o trabalho de profissionais
que deram sua contribuição pessoal
para o desenvolvimento dos serviços
de saúde, que escreveram livros lidos

em todo o mundo ou que criaram diretrizes adotadas
mundialmente. Este ano, todos os homenageados são da
área de cirurgia cardíaca. Além do dr. Jatene, também
receberam o prêmio os drs. Michael E. DeBakey (EUA),
Hans G. Borst (Alemanha), Tirone David (Canadá), Alan
Carpentier (França), Magdi H. Yacoub (Reino Unido),
Joseph Borman (Israel), Bernardo Vidne (Israel), Yuri
Shevchenko (Rússia), Leo Bokeria (Rússia) e Vladimir
Demikhov (Rússia).
Cirurgião vascular, professor e pesquisador, ex-ministro
da Saúde, são alguns dos itens que recheiam o currículo
do dr. Jatene, uma das maiores personalidades médicas
do Brasil. Com mais de 80 mil cirurgias realizadas e mais
de 700 trabalhos científicos publicados, tem dedicado sua
vida à pesquisa em cardiologia e cirurgia cardíaca,
criando técnicas e equipamentos para curar e aumentar a
qualidade de vida de milhares de pessoas.

Dr. Adib Jatene

Com a presença do governador
do Estado, Dr. Geraldo
Alckmin; do reitor da USP,

Prof. Dr. Adolpho José Melphi; do
diretor da Faculdade de Medicina da
USP; Prof. Dr. Giovanni Cerri e de
outras autoridades, além de profes-
sores, alunos, familiares e funcio-
nários do Instituto de Medicina
Tropical (IMT), realizou-se no dia 28
de abril a cerimônia de inauguração
do busto do Prof. Dr. Carlos da Silva
Lacaz, instalado nos jardins do IMT,
instituição fundada por ele em 1959.

O Prof. Dr. Marcos Boulos, diretor
do IMT, abriu a cerimônia desta-
cando o fato de que a “presença do
Professor Lacaz, através desse
busto, além de suavizar a lembrança
do mestre, traz para todos nós a
responsabilidade de manter a quali-
dade do nosso trabalho, a ética do
relacionamento humano e a certeza
de que teremos nosso esforço
voltado para a atenção à população

tão sofrida de nosso País,
preceitos que ele procurou
seguir”.

Em seu discurso, o diretor
do IMT agradeceu ao prof.
Vicente Amato Neto, presi-
dente do Centro de Estudos
Samuel Pessoa e antigo com-
panheiro do Prof. Dr. Lacaz,
por ter viabilizado a home-
nagem e todos os amigos que
compartilharam dos sonhos
do professor.

O governador Geraldo
Alckmin destacou o papel do
homenageado, sua marcante pre-
sença em todas as atividades que
exerceu e sua contribuição ao de-
senvolvimento da Medicina. Lem-
brou suas origens, em Guaratin-
guetá, sua trajetória na Medicina até
chegar ao cargo de diretor da
FMUSP. Recordou, também, do
grande humanista e intelectual,
preocupado com a memória da

FMUSP ao criar o Museu Histórico
que hoje leva seu nome.

Em nome da família, o Dr. Ricardo
Lacaz Martins, neto do Prof. Lacaz,
agradeceu a homenagem e discorreu
sobre a carreira do homenageado.
“Mais do que suas conquistas mé-
dicas e acadêmicas, o prof. Lacaz
será sempre conhecido pelo amor
dedicado a esta Faculdade. Seu dese-
jo era encerrar sua vida servindo-a.”
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Começam as obras do hospital local de Sapopemba

Pequenos hospitais, com capacidade
para atender casos clínicos simples

e pequenas cirurgias, distribuídos por
diversos bairros de São Paulo –
especialmente nas regiões mais afas-
tadas do centro e carentes de aten-
dimento médico – são um projeto
antigo do Prof. Dr. Adib Jatene.
Há alguns meses começaram as nego-
ciações para que o projeto se tornasse
uma realidade capaz de facilitar a vida
da população dessas regiões e de
descentralizar a internação de pacien-
tes com problemas de baixa gravidade.
Sapopemba será a primeira região
contemplada pelo projeto, que já saiu
do papel. As obras tiveram início no
mês de março, com o desvio das águas
pluviais. O terreno foi cedido pela
Prefeitura à Fundação Faculdade de

Local das obras do
hospital, na região
de Sapopemba.

Medicina, que será responsável pelo projeto. A Secretaria de
Estado da Saúde desenvolveu o projeto do edifício. O projeto
prevê que o hospital tenha cerca de 50
leitos e áreas reservadas para Casa de
Parto e Pronto Atendimento.

projetos

O funcionamento do Hospital
será gradativo.

No último dia 5 de abril, a região
de Sapopemba - na zona leste de
São Paulo - comemorou a inau-

guração do Hospital Estadual de Sapo-
pemba. Com a presença do governador
Geraldo Alckmin, do secretário de Estado
da Saúde, dr. Luiz Roberto Barradas
Barata, do diretor da FMUSP, prof. dr.
Giovanni Guido Cerri, do diretor da FFM,
prof. dr. Flavio Fava de Moraes, do vice-
diretor da FFM, dr. Yassuhiko Okay, e de
diversas lideranças locais, o novo centro
médico foi apresentado à população.

O hospital faz parte de um projeto de
descentralização da saúde pública, que
está sendo conduzido pelo Governo do
Estado. A região de Sapopemba, que
conta com mais de 500 mil habitantes,
não tinha sequer um leito hospitalar. Até
o final do ano, quando todas as unidades
do hospital estarão em funcionamento,
haverá 220 leitos nas diversas especia-
lidades, em oito pavimentos divididos
entre pediatria, clínica médica, cirúrgica,
obstétrica e ginecológica, neonatologia
e pronto-socorro.

Neste primeiro momento,
o hospital atenderá apenas a
gestantes. Já estão disponíveis
16 leitos, duas salas de parto
e uma área de admissão, que
também tem competência
para referendar outros pa-
cientes a pronto-socorros da
região.

A previsão da enfermeira
Adélia Ono Tonaki, que é a
diretora de Enfermagem do
Hospital, é a de atender até
cinco partos por dia, com
também cinco altas. A direção
do Hospital está a cargo do dr. Leonardo Ceccon.

Durante a festa de inauguração, o dr. Cerri enfatizou a
importância da descentralização do sistema de saúde,
dizendo que esse processo deve encurtar as distâncias em
uma cidade tão grande e complicada como São Paulo. O
governador Geraldo Alckmin ressaltou para a população
presente a qualidade dos serviços prestados, em função da
parceria com o Complexo HCFMUSP. “Queremos oferecer
saúde de qualidade e, com o convênio com o Hospital das
Clínicas, estamos garantindo o melhor atendimento do
Brasil”, afirmou.

Da esq. para dir., prof. dr. Ceccon,
dr. José Manoel, gov. Alckmin,
secr. Barradas e prof. dr. Cerri.

Hospital de Sapopemba vai atender
região com 500 mil habitantes
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Primeiro simpósio dos LIMs exibe
mais de 400 trabalhos

evento

Os LIMs - Laboratórios de
Investigação Médica do

Hospital das Clínicas da Faculdade
de Medicina da USP - realizaram
nos dias 21 e 22 de março a
primeira edição do simpósio
“Avanços em Pesquisas Médicas”.
Idealizado para promover dis-
cussões sobre as pesquisas feitas
na instituição, o simpósio recebeu
484 resumos (pôsteres)
apresentados pelos laboratórios e
promoveu conferências sobre
temas variados, como a diversi-
dade genética na população
brasileira e modelos experimentais
de lesão pulmonar aguda.
Foram recebidas 712 inscrições de
interessados em conhecer os
trabalhos dos colegas e se recicla-
rem profissionalmente. Segundo a
dra. Maria Mitzi Brentani, presi-
dente do Simpósio, o evento teve
dois objetivos principais: levar ao
conhecimento de todos os 62 LIMs
a produção científica dos labora-
tórios e chamar a atenção para a
qualidade dos profissionais que se
dedicam somente à pesquisa.

Não existe, na
Instituição, um
plano de carreira
condizente com a
experiência que os
pesquisadores
possuem.
Entretanto, já existe
um projeto que visa
agrupar os labora-
tórios de inves-
tigação médica,
reunindo-os em um Instituto de
Pesquisa do Estado de São Paulo,
órgão que seria vinculado ao
Hospital das Clínicas. Segundo o
Prof. Dr. José Eluf Neto, diretor
executivo dos LIMs, o projeto desse
Instituto existe há cerca de 20 anos.
Os organizadores do Simpósio
acreditam que o Instituto permitirá
que os profissionais troquem mais
experiências e projetos, e facilitará a
consolidação da carreira do pesqui-
sador científico.
Outro objetivo do evento era o de
aproximar os profissionais de
todos os LIMs, para a troca de
experiências e informações de

todas as áreas.
A meta da
Comissão
Científica dos
LIMs é realizar
esse evento a
cada dois anos.

Política de C&T
No fechamento
do encontro, foi
realizada uma
discussão sobre
a política de
ciência e
tecnologia na

área de saúde, abordando os
problemas que a pesquisa médica
enfrenta no Brasil.
O primeiro participante foi o Prof.
Dr. Protásio da Luz, que falou
sobre a experiência de sua institui-
ção – o Incor, segundo ele centra-
lizada na idéia de uma “política de
pesquisa profissional”. Essa política
tem como meta garantir plenas
condições para o desenvolvimento
de três áreas da pesquisa: a infra-
estrutura, o pessoal envolvido e a
comissão científica que vai coor-
denar esse trabalho.
O Prof. Protásio também destacou a
importância de um “equilíbrio
benéfico” entre a pesquisa básica e
a clínica, traduzida pelo conceito
do “médico-cientista”. Como
propostas para valorizar os estudos
científicos na medicina brasileira, o
especialista do Incor sugere o
incentivo ao trabalho conjunto dos
profissionais de saúde com a
indústria e a sociedade, e a criação
de mais centros de pesquisa.
O Prof. Dr. Walter Araújo Zin, da
Universidade Federal do Rio de
Janeiro (UFRJ), deu sua contri-
buição às discussões mostrando
que o Brasil gera pouquíssimos
investimentos em pesquisa

Os responsáveis pela organização do Simpósio,
Prof. Dr. José Eluf Neto e Profª Drª Maria Mitzi Brentani.

Os doutores Yassuhiko Okay, Flávio Fava de Moraes, José Manoel
Teixeira, Mitzi Brentani, José da Rocha Carvalheiro e José Eluf Neto
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Exibição de pôsteres chamou a atenção dos participantes

Público superou as expectativas dos organizadores

científica. Ele criticou ainda o que
chama de “confusão muito grande”
nos órgãos oficiais financiadores
de pesquisa, como o CNPq (Conse-
lho Nacional de Desenvolvimento
Científico e Tecnológico), na
definição das áreas da medicina e
suas relações entre si e com as
demais ciências biológicas.
O terceiro participante da mesa
redonda foi o Prof. Dr. Marco
Antonio Zago, da Faculdade de
Medicina de Ribeirão Preto. O Prof.
Zago se concentrou na necessidade
de aproximar os estudantes de
medicina da produção científica.
“Grande parte dos médicos do
Brasil está sendo formada em um
ambiente distante da investigação
científica”, afirmou o palestrante,
cobrando a melhoria das avaliações
de cursos de pós-graduação e o
combate ao que chamou de “dese-
quilíbrios regionais” no que se
refere à distribuição de centros de
ensino e pesquisa no país. Segundo
o Prof. Zago, é preciso recuperar os
hospitais universitários brasileiros e

vinculá-los a projetos de incentivo
à pesquisa.
As discussões foram fechadas pelo
Prof. Dr. Ricardo Renzo Brentani,
presidente da Comissão de
Pesquisa da FMUSP e moderador
do debate. Para ele, o principal de
todos os problemas relacionados à
pesquisa médica no Brasil é a falta
de investimento privado, que
poderia vir de laboratórios e
representantes da indústria

médico-farmacêutica.
O evento foi
patrocinado pela
Diretoria Executiva
dos Laboratórios de
Investigação Médica,
pelos laboratórios
Baxter, Roche, Abbott
Laboratories e pela
Fundação Faculdade
de Medicina.

Prêmios e emoção
O Simpósio foi encer-
rado com a entrega de prêmios
para os melhores pôsteres apresen-
tados durante o evento. A
premiação serviu também como
homenagem ao Prof. Dr. Gregório
Santiago Montes, ex-diretor dos
LIMs, falecido em outubro do ano
passado, cujo nome foi atribuído
ao prêmio mais importante do
evento, destinado ao melhor
trabalho original. Os vencedores
foram Sylvia Farhat, Rodrigo
Paulo, Tania Shimoda, Gleice
Conceição, Chin A. Lin, Alfésio

Braga, Maria Warth e
Paulo Saldiva, com o
trabalho “Air Pollution
Effects on Children’s
Respiratory Emer-
gency Visits and
Hospital Admissions”.
O trabalho será
publicado em edição
especial do “Brazilian
Journal of Medical
and Biological Re-
search”.
As lembranças causa-
ram grande emoção

em todos os presentes no
encerramento do simpósio,
sentimento fortalecido ainda mais
pela presença da família do Prof.
Gregório. Seu irmão mais novo,
Marcos Esteban Montes, fez um
discurso de agradecimento que
levou muitos às lágrimas.
Os outros vencedores foram
Tatiana Tais Sibov, pelo trabalho
“Androgen Receptor Gene (AR)
CAG Repeat Polymorphism in

Head and Neck Cancer Patients”,
na categoria “melhor pôster
elaborado por um aprimorando ou
residente”, e Leonardo Sokolnik de
Oliveira, pelo trabalho “Expression
of the IGF-IR mRNA on T and B
Lymphocytes from Patients with
Type 1 Diabetes”, na categoria
“melhor pôster elaborado por um
aluno de iniciação científica”.
Na categoria “melhor pôster
elaborado por aluno de pós-
graduação” houve empate entre os
três seguintes trabalhos: “Experi-
mental Rabies Infection in He-
matophagous Bats Desmodus
rotundus”, elaborado por Marilene
Fernandes de Almeida; “The First
Human Mutation (I26T) in the
Repressor Domain (EH-1) of the
Transcription Factor Hesx1 is
Associated with Evolving Com-
bined Pituitary Hormone Defi-
ciency (CPHD)”, de Luciani Renata
Silveira de Carvalho, e “A Correla-
tion Between the Rate of Learning
and Frequency of Theta Rhythm of
Wistar Rats”, feito por Lucas
Manoel dos Santos.
Fundados em 1973, os LIMs
reúnem 62 unidades laboratoriais
que representam o suporte de
pesquisa do Hospital das Clínicas
da FMUSP. Além do simpósio, a
proposta do recém-eleito diretor
da FMUSP, Prof. Dr. Giovanni
Cerri, de transformar os
laboratórios em um instituto de
pesquisas do Estado está ajudando
a colocar a entidade em evidência
no cenário médico-científico
brasileiro atual.
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Restauro e Modernização da FMUSPRestauro e Modernização da FMUSP

Evento marca reinauguração
da Sala da Congregação

Odia 28 de março marcou
uma nova etapa no projeto
de Restauro e Modernização

da FMUSP, com a reabertura da
Sala da Congregação. A sala mais
nobre da Faculdade passou por um
amplo processo de restauro e
intervenções em sua estrutura e
mobiliário, com a revitalização da
pintura, janelas, cortinas e instala-
ção de um sistema de ar condicio-
nado, que exigiram investimentos
de cerca de R$ 200 mil. Os recursos
foram doados pelo Banco Alfa, que
esteve representado pelo sr. Aloizio
Farias nas comemorações.

O evento de reinauguração
contou com a presença do
governador do Estado de São
Paulo, Geraldo Alckmin, e de
representantes da comunidade
acadêmica e do meio empresarial,
especialmente colaboradores e
patrocinadores do projeto.

A mesa que presidiu os
trabalhos foi composta, além do
governador, pelo reitor da
Universidade de São Paulo Prof. Dr.
Adolpho José Melphi, pelo diretor
da FMUSP Prof. Dr. Giovanni Guido
Cerri, pelo reitor da Universidade
Mackenzie Prof. Dr. Cláudio
Lembo, e pelo senador Pedro Piva,
que hoje integra a Comissão de
Professores e Amigos da Casa de

No alto: a sessão solene de inauguração da Sala da
Congregação reuniu, da esq. para dir., o prof. dr.
Giovanni Cerri, prof. dr. Claudio Lembo, governador
Gelaldo Alckmin, prof. dr. Adolpho Melphi e senador
Pedro Piva. Acima, o governador e demais convidados
descerram a placa comemorativa.



jornal da ffm

Restauro e Modernização da FMUSPRestauro e Modernização da FMUSP

Arnaldo. Criada este ano, a Comis-
são tem o objetivo de apoiar o
Projeto de Restauro e Moderniza-
ção, ampliando o contato entre o
Complexo HCFMUSP e a iniciativa
privada. A Comissão é formada por
professores da casa e represen-
tantes da iniciativa privada.

Os participantes são: Profª Drª
Angelita Habr-Gama, Prof. Dr. Adib
Jatene, Prof. Dr. Cláudio Robert
Deutsch, Dra. Érika Kalil Pessoa de

Barros, Prof. Dr. Geraldo Medeiros,
Prof. Dr. José Aristodemo Pinotti,
Prof. Dr. José Manuel de Camargo
Teixeira, Profa. Dra. Linamara Rizzo
Batistella, Prof. Dr. Miguel Srougi,
Prof. Dr. Newton Kara José, Prof.
Dr. Roberto Kalil, Prof. Dr. Roberto
Mansur, Prof. Dr. Valentim Gentil e
Prof. Dr. Vicente Amato. À frente
da direção executiva do projeto,
está a dra. Sandra Papaiz, ex-
diretora da FFM.

Ao abrir a cerimônia de
inauguração da Sala da
Congregação, o atual diretor da
FMUSP, Prof. Dr. Giovanni Guido
Cerri, agradeceu ao Prof. Dr.
Marcelo Marcondes Machado, em
cuja gestão foi concebido o projeto
de Restauro e Modernização, e ao
Prof. Dr. Irineu Tadeu Velasco, que
deu início ao processo, que hoje
conta com 17 patrocinadores e está
em pleno funcionamento.

No alto, uma vista geral da Sala da Congregação, repleta de convidados. Abaixo, à esquerda, os profs. drs. Silvano Raia, Irineu Tadeu
Velasco, Marcelo Marcondes e Flavio Fava de Moraes. À dir., o sr. Aloizio Faria, do Banco Alpha.
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Patrocinadores prestigiam evento

Vários patrocinadores do
Projeto de Restauro e
Modernização da FMUSP

estiveram presentes à solenidade
que comemorou a reinauguração
da Sala da Congregação e do
Embasamento da FMUSP,
reformas que foram fruto dos
investimentos da iniciativa
pública e privada já feitos no
projeto. Depois da sessão solene,
todos foram convidados a
participar de um coquetel na sala
da Diretoria da FMUSP.

Legenda
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Governador participa
da inauguração do
novo embasamento

As autoridades, incluindo o
governador Geraldo Alckmin,
presentes ao evento do dia 28 de
março também visitaram o novo
embasamento da FMUSP, cujas
obras já estão concluídas.
As obras começaram em julho
de 2002 e atenderam ao
cronograma calculado pela
empresa responsável pelo projeto
de Restauro e Modernização, a
Andrade Morettin Arquitetos.

O governador
Geraldo Alckmin e
prof. dr. Giovanni
Guido Cerri
visitam o
embasamento.

Legenda

Legenda

Legenda
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Patrocínio:

FUNDAÇÃO OTORRINO/HCFMUSP
CIA. SUZANO DE PAPEL E CELULOSE S.A.

GRUPO COMOLATTI

TÉRMINI LTDA.
CONSÓRCIO DR. ENÉAS CARVALHO DE AGUIAR

SECRETARIA DE
ESTADO DA CULTURA

“APOIO INSTITUCIONAL
DA PREFEITURA DO MUNICÍPIO
DE SÃO PAULO - LEI 10.923/90”

Já tiveram início as obras
das duas novas alas que
vão abrigar todo o centro

de logística da FMUSP. As obras
estão sendo patrocinadas pelo
banco Banespa, que investiu R$
6 milhões no Projeto de
Restauro e Modernização. A
responsável
pelo trabalho
é a cons-
trutora
Fonseca e
Mercadante,
que já vinha
trabalhando
em outras
etapas da
obra.
A Área
Técnica
centralizará
as instalações
hidráulicas,
elétricas, de
logística, telefonia e ar
condicionado. Localizada em um
pavimento inferior, abaixo do
nível da rua, a Área Técnica foi
criada para otimizar e organizar
os serviços, de modo que o
cabeamento fique todo oculto.
Os serviços serão personalizados,

de acordo com as necessidades
de cada Laboratório de
Investigação Médica ou
Departamento. Isso significa que
será possível regular iluminação,
ar condicionado, telefonia e
todos os demais serviços
segundo as exigências de cada

setor.
O Pavilhão
de Serviços,
também
localizado em
um nível
inferior, será
construído
para
substituir os
prédios que
não foram
tombados
pelo
patrimônio
histórico, de
acordo com a
orientação do

Condephaat. Será uma
construção totalmente nova,
voltada para a Av. Enéas
Carvalho de Aguiar, que incluirá
o posto do Banespa e três novas
portarias, para pedestres,
veículos e serviços.

Começam as obras da Área Técnica
e do Pavilhão de Serviços


